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          Wesseling, 02.01.2017 
 

 

Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umweltschutz am 
24.01.2017 
 

Sehr geehrter Herr Dr. Löffler, 
 

die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Wesseling bittet für die o.g. Sitzung um Aufnahme 

des Tagesordnungspunktes: 

 

Umbau der Kreisverkehrsanlage Mühlenweg/Hubertusstraße 

  

Beschlussvorlage: 

  

Der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umweltschutz beschließt: 

 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, auf der Grundlage der Vorlage Nr.: 

220/2016 vom 14.11.2016 den Umbau der Kreisverkehrsanlage 

Mühlenweg/Hubertusstraße zu konkretisieren und umzusetzen. 

2. Der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umweltschutz empfiehlt dem 

Rat der Stadt Wesseling in dessen Sitzung am 14.02.2017, den 

Sperrvermerk aus dem Ratsbeschluss 131/2016 vom 20.09.2016 

"Haushaltswirtschaft im Haushaltsjahr 2016; Bereitstellung über- und 

außerplanmäßiger Ausgaben" - Konsumtive Maßnahmen Lfd. Nr. 1: 

Umgestaltung von Kreiseln / 200.000 Euro aufzuheben. 

  

Begründung: 

 

Bereits für die Ratssitzung am 20.09.2016, Vorlage Nr. 145/2016, hat die SPD-Fraktion 

beantragt, Mittel für den Umbau der Kreisverkehrsanlage Mühlenweg/Hubertusstraße 

aus den außerplanmäßigen Ausgaben bereit zu stellen. 

Die Verwaltung hat in der Vorlage 131/2016 ebenfalls den Umbau des Kreisels 

Mühlenweg / Hubertusstraße mit 200.000 € eingebracht.  



 

Begründung: "Aus Verkehrssicherheitsgründen müssen die Geschwindigkeiten von in 

den Kreisel einfahrenden und aus dem Kreisel ausfahrenden Fahrzeugen reduziert 

werden. Dazu müssen die Zu- und Abfahrten baulich umgestaltet werden (engere 

Radien)." 

  

In der Sitzung des Rates am 20.09.2016 hat sich der Rat bereits einstimmig auf den 

Punkt "Umgestaltung von Kreiseln" geeinigt. Somit steht lediglich ein Beschluss über 

die konkrete Umsetzung des Kreisel Mühlenweg/Hubertusstraße aus. 

  

Nach wie vor erreichen die SPD-Fraktion Beschwerden aus der Bürgerschaft, die in dem 

jetzigen baulichen Zustand ein Gefahrenpotential sieht. 

  

Weitere Begründungen bzw. Stellungnahmen: 

  

Auszüge: 

Vorlagen-Nr.:  171/2015 (9.9.2015) 

Prioritäten Nr. 2.: Kreisverkehrsanlage Hubertusstraße/ Mühlenweg 

Auftrag Unfallkommission: "Messung der Einfahrtsgeschwindigkeiten" 

Einfahrtsgeschwindigkeiten zwischen 37 km/h und 47 km/h (altes und neues Gerät) 

Maßnahmen: 

Die Kreisverkehrsanlage war Unfallhäufungsstelle. Um die zu hohen 

Einfahrtsgeschwindigkeiten zu senken, hat Herr Schulze -66- einen entsprechenden 

Plan zur Umgestaltung entworfen. Aufgrund der hohen Umsetzungskosten wurde die 

Maßnahme zunächst in diesem Haushaltsjahr auf Eis gelegt. Hier besteht 

Handlungsbedarf, da es nur eine Frage der Zeit ist, wann die Kreisverkehrsanlage 

wieder eine Unfallhäufungsstelle wird. Spätestens dann wird die Unfallkommission den 

Umbau verbindlich beschließen. 

  

Vorlagen-Nr.:  220/2016 (14.11.2016) 

In dieser Vorlage werden ausführlich die Berichte der Unfallkommission vom 

23.10.2012, ,14.03.2013, sowie vom 29.09.2015 zitiert. Im Fazit wurde nach 

Messungen festgestellt, dass die Einfahrgeschwindigkeiten deutlich überschritten 

werden. 

Als Ergebnis kann festgestellt werden, dass zwar aufgrund von sachlichen und 

anerkannten Beurteilungskriterien (keine Unfallhäufungsstelle) ein akuter 

Handlungsbedarf nicht gegeben ist. Aufgrund der Unfallhistorie erscheint zeitnah eine 

Umgestaltung der Kreisverkehrsanlage dennoch geboten. 

  

Weitere Begründungen erfolgen in der Sitzung. 
 

 

 

 
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Helge Herrwegen 

Fraktionsvorsitzender 


